

“Estamos trabajando en la transformación de una Gestión del Riesgo de Desastres que privilegie la vida”: Javier Pava Sánchez, Dir. UNGRD

- *A la fecha cerca de 200 mil personas afectadas por la temporada de lluvia en el país se beneficiaron con seguridad alimentaria, no alimentaria, agua potable y banco de materiales.*
- *87 municipios cuentan con sus mapas para identificar los riesgos y 200 más se encuentran en el proceso de su elaboración.*
- *Se destinarán 657 mil millones de pesos para implementar una gestión del riesgo estratégica y participativa.*
- *Cerca de 2.1 billones de pesos serán destinados a la primera estrategia del Plan de Acción Específico para atender la situación de desastre nacional.*

Bogotá, 15 de noviembre de 2022 (@UNGRD). Durante los primeros 100 días del Gobierno del Cambio, la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres (UNGRD), bajo el liderazgo de su director general, Javier Pava Sánchez, ha concentrado sus esfuerzos en la transformación de la gestión del riesgo con el fin de privilegiar la vida. En este sentido, con una inversión superior a los 5.760 millones de pesos, a la fecha cerca de 200 mil personas afectadas por la temporada de lluvia en el país se beneficiaron con seguridad alimentaria, no alimentaria, agua potable y banco de materiales.

Lo anterior, se evidencia en las acciones de atención estratégica que desarrolla la entidad en los departamentos con alta afectación por la temporada de lluvias en el país, como: La Guajira, Atlántico, Bolívar, Magdalena, Cesar, Sucre, Córdoba, Caldas y Cauca, sumado a la ejecución del Plan de Acción Específico (PAE) para atender la situación de desastre nacional y el enfoque étnico, territorial y diferencial en el que se está enmarcando toda su gestión.

“El nuevo enfoque de la gestión del riesgo va a ser el tema de la protección de la vida y lo más esencial es que se dará en un marco de derecho. Hay una instrucción directa del presidente Gustavo Petro y es que el 50 % de los integrantes de los Consejos Municipales y Departamentales de Gestión del Riesgo de Desastres sean representantes de las comunidades para que nos ayuden en la identificación de las zonas de riesgo, la activación de los planes de acción y de los mecanismos de alerta temprana que se implementen en los territorios”, señaló el director general de UNGRD, Javier Pava Sánchez.

En este Gobierno, la UNGRD adoptó un modelo de Gestión del Riesgo de Desastres que permite la participación de las comunidades en los procesos de gestión y reducción del

riesgo a través de los consejos territoriales de gestión del riesgo de desastres y la elaboración de mapas de riesgos territoriales.

Hoy 87 municipios cuentan con sus mapas para identificar los riesgos y 200 más se encuentran en el proceso de su elaboración.

“Estamos incorporando un enfoque étnico, territorial y diferencial para que, en un trabajo mancomunado con la población, se incorporen sus saberes tradicionales y ancestrales a los procesos de gestión del riesgo. Por ello, destinaremos 657 mil millones de pesos con el objetivo de implementar una gestión del riesgo estratégica y participativa”, enfatizó Pava Sánchez.

Así mismo, con el propósito de proteger la vida y priorizar la atención integral de las comunidades afectadas por la temporada de lluvias, la UNGRD implementa la estrategia de Asistencia Humanitaria de Emergencia (AHE), la primera de tres de las fases que componen el Plan de Acción Específico ejecutado en el país para atender la situación de desastres nacional decretada el primero de noviembre por el presidente Gustavo Petro.

“Mediante la declaratoria de desastre nacional se dio la instrucción de trasladar todos los recursos que no han sido ejecutados por las entidades al Fondo Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres, donde se crea una subcuenta que se llama Colombia Vital. Esos recursos están cuantificados en aproximadamente 2.1 billones de pesos y su destinación está definida en un Plan de Acción Específico para atender esta situación en el país”, afirmó el funcionario.

En lo que resta del año, la Unidad estará concentrada en esta primera estrategia del plan y, con la asignación de recursos para el 2023, adelantará la ejecución de las fases de Recuperación Temprana y Recuperación para el Buen Vivir, que son las otras dos etapas que contempla el PAE para atender la situación de desastre nacional.

Con estas acciones, la UNGRD en articulación con las entidades que conforman el Sistema Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres (SNGRD) privilegian la protección de la vida y el medio ambiente.